

## **Plant-for-the-Planet – Faits et chiffres**

|                                                                |                                                                                           |
|----------------------------------------------------------------|-------------------------------------------------------------------------------------------|
| <b>Création</b>                                                | janvier 2007                                                                              |
| <b>Parrains</b>                                                | S.A. Prince Albert de Monaco, Klaus Töpfer                                                |
| <b>Objectif</b>                                                | 1 000 milliards d'arbres pour 2020<br>1 million d'ambassadeurs pour la justice climatique |
| <b>Arbres plantés jusqu'à présent dans le monde</b>            | 13,9 milliards                                                                            |
| <b>Nombre actuel d'ambassadeurs pour la justice climatique</b> | 75 000                                                                                    |
| <b>Académies</b>                                               | jusqu'à présent 1300 académies dans 71 pays                                               |
| <b>Nombre actuel de pays dans le réseau</b>                    | 193                                                                                       |

|                          |                                                                                                                                                                                                                                                                                          |
|--------------------------|------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------|
| <b>19 janvier 2007</b>   | Felix Finkbeiner fait un exposé sur la crise climatique devant la classe et termine par ces mots : « Plantons un million d'arbres dans chaque pays du monde ! » L'enseignante l'envoie dans d'autres classes, la directrice à d'autres écoles.                                           |
| <b>28 mars 2007</b>      | Klaus Töpfer, ancien ministre fédéral de l'environnement, devient parrain de l'initiative scolaire Plant-for-the-Planet. Premier arbre planté à l'école Internationale de Munich à Starnberg.                                                                                            |
| <b>27 août 2007</b>      | Lors de la conférence du PNUE, Felix promet à la présidente du PNUE Achim Steiner de planter un million d'arbres dans chaque pays du monde.                                                                                                                                              |
| <b>20 juin 2008</b>      | Felix présente son idée lors de la conférence Tunza pour les enfants du PNUE à Stavanger, Norvège. 700 enfants délégués de 105 pays l'élisent au conseil junior du PNUE entre 2008 et 2010.                                                                                              |
| <b>31 octobre 2008</b>   | La première académie Plant-for-the Planet, dans laquelle des enfants forment d'autres enfants pour devenir ambassadeurs de la justice climatique, a lieu à Sonnenberg, NRW.                                                                                                              |
| <b>11 novembre 2008</b>  | Felix parle devant le Parlement européen                                                                                                                                                                                                                                                 |
| <b>18 août 2009</b>      | Felix lance un appel lors de la conférence Tunza pour les enfants et les jeunes du PNUE à Daejeon, Corée du Sud à la fin de son discours : « Que celui qui veut planter un million d'arbres dans son pays monte sur scène ! » Plus de 500 enfants de 56 pays prennent d'assaut la scène. |
| <b>21 septembre 2009</b> | Début de la campagne de communication « Stop talking. Start planting » à New York à l'occasion de l'Assemblée générale des Nations Unies                                                                                                                                                 |

- 9 décembre 2009** 30 enfants de Plant-for-the-Planet Berlin manifestent lors du sommet climatique de Copenhague devant la chancellerie fédérale à Berlin contre la crise climatique avec un accord mondial basé sur la justice climatique. Ils font part de leurs préoccupations dans une lettre ouverte à la chancelière Angela Merkel.
- 31 janvier 2010** Création de la fondation pour enfants Plant-for-the-Planet qui dirige un conseil pour enfants. La fondation a pour but de soutenir l'initiative scolaire mondiale pour atteindre son objectif suivant : dans 20 000 académies dans le monde, d'ici 2020, au moins un million d'enfants deviennent membres du réseau mondial et ambassadeurs pour la justice climatique, qui s'engagent en tant que citoyens du monde en faveur de la construction de leur avenir.
- 4 mai 2010** Millionième arbre planté en Allemagne à Bonn à Petersberg lors de la réunion préparatoire pour le sommet climatique en décembre 2010 à Cancún (Mexique) avec les ministres de l'environnement et les délégués de 45 pays
- 1 juillet 2010** Les ambassadeurs pour la justice climatique remettent des lettres aux 133 chefs de gouvernement via les ambassades à Berlin : « Avez-vous un plan pour sauver notre avenir ? »
- 20 octobre 2010** Les enfants prennent la parole lors de la conférence sur la biodiversité COP10 à Nagoya, Japon
- 8 décembre 2010** Plantation de 193 arbres avec des délégués et des participants de la conférence mondiale sur le climat COP16 à Cancún, Mexique
- 2 février 2011** Les enfants inaugurent l'année internationale des forêts de 2011 à New York, États-Unis
- 27 mars 2011** Première élection démocratique des 14 membres du conseil mondial de sept régions du monde, pour un mandat d'un an, pas de réélection
- Juillet 2011** Voyage en Afrique, montée du Kilimandjaro et levée du drapeau Plant-for-the-Planet. Plus de 5 000 enfants talentueux dans les académies au Kenya, au Lesotho, en Afrique du Sud et en Tanzanie prennent part.
- 7 décembre 2011** Remise de la campagne du PNUE d'un Milliards d'arbres à Plant-for-the-Planet à Durban, Afrique du Sud
- 29 janvier 2012** Présentation du Change Chocolate à l'ISM à Cologne
- 13 avril 2012** Le premier accord entre une ville et les enfants de Plant-for-the-Planet : les 140 000 enfants de la ville de Chetumal au Mexique s'engagent à planter 150 arbres chacun d'ici 2020.
- décembre 2012** La millionième tablette du Change Chocolate est vendue
- 31 mars 2014** Le modèle de la ville d'Augsbourg est lancé. La ville plante un arbre pour chaque habitant
- 4 avril 2014** L'Expedition Hope part du pôle Nord jusqu'au Canada pour attirer l'attention sur l'Arctique et la lutte des enfants et des jeunes pour la justice climatique
- 20 mai 2015** Appel du plus important projet de boisement de l'histoire de l'humanité
- 02 novembre 2016** Au Youth Summit en Allemagne, 59 adolescents ont trouvé leur propre initiative organisée de manière démocratique: l'initiative Plant-for-the-Planet e.V.
- 06 mai 2017** Mille Académie à Wohltorf, Allemagne.

- 09 mars 2018** Lancement de la campagne Trillion Tree en collaboration avec le Prince Albert II de Monaco.
- 22 mai 2018** Le président fédéral allemand attribue à Félix la Croix du mérite fédéral.
- 14 novembre 2018** Plant-for-the-Planet plante le 3 millionième arbre sur le site de plantation de la péninsule du Yucatán, au Mexique.

## Académies

- 31 octobre 2008** La première académie Plant-for-the-Planet, dans laquelle des enfants forment d'autres enfants pour devenir ambassadeurs de la justice climatique, a lieu à Saint-Andreasberg, Basse-Saxe.
- 6 mai 2009** Première académie à Zurich, Suisse
- 29 septembre 2009** Première académie à Salzburg, Autriche
- 18 novembre 2009** Première académie à Guilin, Chine
- 14 avril 2010** Première académie à Playa del Carmen, Cancún et Chetumal, Mexique
- 20 avril 2010** Première académie à Wrocław, Pologne
- 24 avril 2010** Première académie à Paris et Strasbourg, France
- 11 septembre 2010** Première académie à Vicence, Italie
- Février 2011** Première académie à New York et Washington, États-Unis
- 21 mars 2011** Première académie à Londres, Angleterre
- 21 mai 2011** Première académie à Schaan, Liechtenstein
- 23 juin 2011** Première académie à Gérone, Espagne
- 4 juillet 2011** Première académie à Daressalaam et Zanzibar, Tanzanie
- 14 juillet 2011** Première académie à Nyeri, Kenya
- 18 juillet 2011** Première académie à Wittbank, Afrique du Sud
- 26 juillet 2011** Première académie à Maseru, Lesotho
- 13 août 2011** Première académie à San José Ojetenam, Guatemala
- 1 octobre 2011** Première académie à Bütgenbach, Belgique
- 10 octobre 2011** Première académie à Rio de Janeiro, Brésil
- 6 février 2012** Première académie à San Pedros de Macorís, République Dominicaine
- 2 mars 2012** Première académie à Singapour
- 5 mars 2012** Première académie à Lilongwe, Malawi
- 12 mars 2012** Première académie à Édimbourg, Écosse
- 30 mars 2012** Première académie au Luxembourg
- 9 juin 2012** Première académie à Carthagène, Colombie
- 14 août 2012** Première académie à Khetri, Inde
- 22 septembre 2012** Première académie à Dubaï, Émirats arabes unis

|                          |                                                       |
|--------------------------|-------------------------------------------------------|
| <b>13 octobre 2012</b>   | Première académie à Accra, Ghana                      |
| <b>23 novembre 2012</b>  | Première académie à Rubirizi, Ouganda                 |
| <b>27 novembre 2012</b>  | Première académie à Dhulikhel, Népal                  |
| <b>28 février 2013</b>   | Première académie à Jos, Nigeria                      |
| <b>9 mars 2013</b>       | Première académie à Bamenda, Cameroun                 |
| <b>22 mars 2013</b>      | Première académie à Kpodzi, Togo                      |
| <b>7 juin 2013</b>       | Première académie à Livingstone, Zambie               |
| <b>19 juin 2013</b>      | Première académie à Hinaplanon & Mindano, Philippines |
| <b>24 août 2013</b>      | Première académie à Yathai, Thaïlande                 |
| <b>19 septembre 2013</b> | Première académie à Samarinda, Indonésie              |
| <b>5 octobre 2013</b>    | Première académie à Amersfoort, Pays-Bas              |
| <b>30 novembre 2013</b>  | Première académie à Santiago de Chili, Chili          |
| <b>21 décembre 2013</b>  | Première académie à Ifangni, Bénin                    |
| <b>8 mars 2014</b>       | Première académie à Muyinga, Burundi                  |
| <b>14 mars 2014</b>      | Première académie à Kubang Pasu, Malaisie             |
| <b>22 avril 2014</b>     | Première académie à Yangon, Birmanie                  |
| <b>25 avril 2014</b>     | Première académie à Paynesville, Liberia              |
| <b>5 juin 2014</b>       | Première académie à Kikori, Papouasie-Nouvelle-Guinée |
| <b>20 juin 2014</b>      | Première académie à Robillard, Haïti                  |
| <b>24 octobre 2014</b>   | Première académie à Praia, Cap-Vert                   |
| <b>28 février 2015</b>   | Première académie à Ayacucho, Pérou                   |
| <b>28 mars 2015</b>      | Première académie à Nova Gorica, Slovénie             |
| <b>18 avril 2015</b>     | Première académie à Prague, République tchèque        |
| <b>18 juillet 2015</b>   | Première académie à Muhanga, Rwanda                   |
| <b>30 avril 2016</b>     | Première académie à Sinfra, la Côte d'Ivoire          |
| <b>8 septembre 2016</b>  | Première académie à Bodo Dioulasso, le Burkina Faso   |
| <b>20 septembre 2016</b> | Première académie à Boras, Suède                      |
| <b>16 octobre 2016</b>   | Première académie à Jesseheim, Norvège                |
| <b>17 décembre 2016</b>  | Première académie à Gondar, l'Éthiopie                |
| <b>21 janvier 2017</b>   | Première académie à Dublin, l'Irlande                 |
| <b>09 avril 2017</b>     | Première académie à Moscou, la Russie                 |
| <b>01 juin 2017</b>      | Première académie à Banjul, en Gambie.                |
| <b>11 août 2017</b>      | Première académie à Chudschand au Tchadikistan.       |
| <b>14 octobre 2017</b>   | Première académie à New Taipei City, Taiwan.          |

|                         |                                             |
|-------------------------|---------------------------------------------|
| <b>18 novembre 2017</b> | Première académie à Budapest, en Hongrie.   |
| <b>16 décembre 2017</b> | Première académie à Kragujevac, Serbie.     |
| <b>20 décembre 2017</b> | Première académie à Islamabad, au Pakistan. |
| <b>23 décembre 2017</b> | Première académie à Bamako, Mali.           |
| <b>02 janvier 2018</b>  | Première académie à Istanbul, en Turquie.   |
| <b>27 octobre 2018</b>  | Première académie à Lisbonne, au Portugal.  |
| <b>24 novembre 2018</b> | First Academy à Old Harbour Bay, Jamaïque.  |
| <b>01 décembre 2018</b> | First Academy à Lobesa, Bhoutan.            |

## Prix

- Médaille de l'État bavarois, Prix de l'Environnement B.A.U.M.
- 2010 *International Young Eco-Hero Award* (USA)
- *GWA Social Effie* 2010 – Or pour « Stop talking. Start planting. »
- *21st Century Superhero* (Global Tolerance et UNESCO)
- *Humanity4Water Award* 2011 dans la catégorie *Polar Bear*
- *Success for Future Award* 2011
- *European University Social Responsibility Award* 2012
- *Sea Award* 2012 « pour l'œuvre de toute une vie »
- *Winspiration Award* 2012
- *You and Peace Ecology* 2012
- Prix de la culture citoyenne 2013 du Landtag de la Bavière
- *Climate Week Awards* 2013 « Plus jeune inspirateur »
- *EKOTOPFILM 40th IFSD* 2013
- *One World Family Award* 2013
- *Hamburger Sozial-Oskar* (argent) 2013
- Médaille Reineccius 2013
- Prix d'honneur du prix de la culture allemande 2014
- *Sauti Kuu Act Now Jugend Award* 2015 (*Hero-Award*)
- *Hamburger Sozial-Oskars* 2015 (prix du développement durable)
- *STEIGER AWARD* 2015 dans la catégorie Environnement
- Prix Allemand de la Durabilité 2016 pour le "Change Chocolate" dans la catégorie des produits Allemands les plus durables.
- *ADC Awards* 2017: La médaille de bronze pour la Sustainable Communication, et la médaille d'argent pour le Data Visualisation du "Change Chocolate".
- *Billion Acts Best Youth Act* 2017
- *Earth Care Award* 2017 du Sierra Club
- Prix du public des prix Fairtrade allemands pour l'équipe Befair du Johannes-Gutenberg-Gymnasiums Waldkirchen pour le développement d'une édition spéciale du Change Chocolate
- Prix planétaire 2018 de l'Institute for Future Competences, Autriche
- Deuxième prix pour le groupe Fair Plant, Mindelheim, Allemagne, lors du *StartGreen@School Award*
- Prix de la protection du climat pour le club Plant-for-the-Planet de Mettmann, Allemagne
- Prix Climate Reality (Madrid) pour Ambassadeur Irina

## Récompenses

- Académie Plant-for-the-Planet en tant que mesure officielle de la décennie des Nations Unies « Éducation en vue du développement durable »
- *Green Giants* – Felix est l'une des 20 personnalités internationales les plus influentes sur l'Agenda globale pour l'environnement
- Felix est l'un des 100 allemands les plus influents dans la catégorie « jeunes talents » (Focus, édition du 8.1.2011).
- « Européen de l'année », une distinction du magazine *Reader's Digest* (20.01.2015)
- Felix est l'un des « Ten Outstanding Young Persons of the World » (TOYP)
- Croix fédérale du mérite de la République fédérale d'Allemagne pour Félix (mai 2018)
- The Change Chocolate remporte le test de l'institut allemand «Stiftung Warentest» (12/2018)

## Publications

„Bäume retten die Welt – Drei Baumpflanzer verändern das globale Bewusstsein“, P. Schäfer-Timpner, epubli, 2009

„Our Earth – How Kids are Saving the Planet.“, J. Wilson, Second Story Press, 2010

„Kinder, die die Welt verändern!“, Yann Arthus-Bertrand, 2012

„Alles würde gut – Wie Kinder die Welt verändern können. Eine Streitschrift“, Felix Finkbeiner, 2017, 2de édition, en allemand et anglais

„Ein Himmel voller Schokolade“, Verena Zeltner, 2013, 2de édition

« Arbre après Arbre – Maintenant, nous, les enfants, sauvons le monde », Felix et amis, oekom, 2016, 6ième édition, également publié en allemand, anglais, espagnol, italien, français, chinois, portugais, russe et slovène

### Contact

[media@plant-for-the-planet.org](mailto:media@plant-for-the-planet.org)

Plant-for-the-Planet

Am Bahnhof 1

82449 Uffing am Staffelsee; Germany

Tel. +49 8808 921 08 126

Fax +49 8808 9346

[www.plant-for-the-planet.org](http://www.plant-for-the-planet.org)

<https://www.facebook.com/plantfortheplanet>